

Lo necesitaban. Los "padres de la patria" —o sea, el Gobierno— se merecían, después de tantos sustos en tan poco tiempo, las vacaciones que ahora disfrutan. A ver cómo vienen de ellas. Y a ver cuándo se las toma, y definitivas, la neumonía y algún que otro responsable del tema: 87 muertes es algo muy serio. Como también es serio el viaje a París de Fernández Ordóñez para hablar de terrorismo y de lo de siempre. Y sería es, y mucho, la crisis de UCD, que no se va de veraneo ni siquiera cuando los ucedistas están disfrutándolo. Como Calvo Sotelo, que se fue a Galicia tras despedirse con una rueda de prensa un tanto "descafeinada". ¿Será por el calor..?

Alfredo J. RAMOS y Agustín YANEL

Más "plataforma", más crisis en UCD

La adhesión de 31 senadores de Unión de Centro Democrático al documento de la llamada **plataforma moderada** (que, como se recordará, hicieron público recientemente 39 diputados de este partido) ha precipitado, en el tiempo y en gravedad, la crisis que ya se venía viviendo en UCD desde meses atrás.

El último y más serio de los incidentes lo protagonizaron, el jueves de la semana pasada, el socialdemócrata portavoz del Grupo de UCD en el Senado, Francisco Villodres, y el diputado centrista presidente de la Comisión Constitucional del Congreso, Emilio Attard, perteneciente al sector crítico.

Aunque en la reunión que la ejecutiva centrista celebró el 28 de julio último, para estudiar el documento citado, se acordó mantener el debate interno para no dañar la imagen de UCD, Villodres declaró a Radio Nacional que la postura de los **moderados** es un chantaje, lo que hace vivir al partido con la continua amenaza de que los firmantes se pasen al Grupo Mixto, con lo que los centristas perderían la mayoría en la cámara.

Villodres, para quien no tiene sentido una **plataforma moderada** en un partido ya excesivamente moderado, considera que "estos señores, en vez de competir con Fraga, van a competir con monjas ursulinas". La reacción de Emilio Attard, uno de los firmantes del documento, no se hizo esperar. De "injusta, impropia y totalitaria" calificó la declaración de Villodres, cuestionándose cómo puede volver a sentarse en la ejecutiva nacional de UCD alguien que "tacha a sus

compañeros de grupo parlamentario de ursulinas intocables o de chantajistas".

Emilio Attard ha enviado un telegrama al presidente de UCD, Agustín Rodríguez Sahagún, en el que denuncia formalmente los ataques proféricos contra los integrantes de la **plataforma moderada**, así como la violación, por parte de Francisco Villodres, del acuerdo de la ejecutiva para mantener el debate interno, violación que supone un grave daño para "la imagen del partido y electorado nuestro", según Attard. El presidente de UCD, hasta el momento, sigue sin querer hacer ningún tipo de declaración por encontrarse de vacaciones. Quien sí ha declarado su intención de suscribir el documento es el presidente del Congreso de los Diputados, Landelino Lavilla.

Por otra parte, al menos tres de los senadores incluidos entre los firmantes han negado este extremo.



También el Gobierno descansa. Aunque pocos días —el 20 hay consejo de ministros—, los miembros del gabinete (y el resto de los parlamentarios) se han repartido por toda la geografía para desintoxicarse del 23-F, la contaminación atmosférica y tantos bulos políticos que siempre circulan por los mentideros de la capital. El presidente del Gobierno, Leopoldo Calvo Sotelo, se ha ido a su chalet de Ribadeo (Lugo), como hace desde la infancia. Allí invitó a los periodistas para tomar unas copas que Pilar Ibáñez, su mujer, aparece preparando en la fotografía. El Rey y su familia, como cada año, están en Mallorca, desde donde hacen alguna que otra salida. Y así una larga lista que no damos por no ocupar varias páginas. Ya que pueden, hacen bien. Los eternos problemas de esta España "atípica" les esperan muy pronto.

En París y con menos vacaciones

Aunque fue el único miembro del Gobierno que retrasó algunos días las vacaciones, el ministro de Justicia los dio por bien empleados. Francisco Fernández Ordóñez se manifestó contento cuando, el lunes de la pasada semana, regresó a España tras un viaje relámpago a París para entrevistarse con su colega francés Robert Badinter.

"Hay Gobierno para rato"

Como "despedida" antes de iniciar sus vacaciones, el presidente del Gobierno, Leopoldo Calvo Sotelo, convocó el último día de julio una rueda de prensa con el fin de ofrecer una imagen serena y sosegada al pueblo español. Una rueda de prensa que a muchos informadores pareció de puro trámite, pues si bien fueron muchos los temas planteados en la misma, también fueron bastantes las respuestas que no convencieron.

Calvo Sotelo manifestó, entre otras cosas, que en otoño habrá un amplio debate parlamentario sobre el ingreso de España en la OTAN, y que el

Neumonía Tóxica, un aterrador baluarte

87 muertes y 1.143 víctimas ingresadas

Las vacaciones más trágicamente breves de este país se las ha tomado, sin duda, la **neumonía tóxica**: cinco días sin muertes. Al sexto, el esperanzador ¿qué pasará hoy? de muchos españoles se rompía con el fallecimiento de una mujer de 25 años en Madrid. Y otra mujer, de 57 años, moría el sábado en Valladolid.

Las cifras facilitadas por el Ministerio de Trabajo, Sanidad y Seguridad Social (25 detenciones, 11 procesamientos, 3.153.204 litros de aceite inmovilizados y la intervención de otros 181.364 por presunta toxicidad) no significan nada, aunque "suenen a mucho", si se las compara con dos números mucho más pequeños pero también mucho más terribles: 87. Porque ese es el número de víctimas que una estúpida y, tal vez, negligente intoxicación por **aceite adulterado** se ha cobrado en poco más de tres meses. Además de las 1.143 personas que seguían ingresadas en la misma fecha. Además de los millones que se está gastando el contribuyente. Además de

los muchos turistas que (pese a demagógicas declaraciones) han decidido no visitarnos este año. Además de unas consecuencias que, para los afectados, no pueden conocerse a corto plazo.

Calvo Sotelo acaba de anunciar que todas las competencias de cuestiones alimentarias recaerán, muy pronto, en una sola persona. En la prensa ya se ha indicado que esa persona, tal vez, debe comenzar su trabajo pidiendo la dimisión de los ministros de Sanidad, Comercio y Agricultura. Que dimitan o no es algo que a nadie asustará, pues aquí ya estamos curados de espanto. Pero que la prensa y el país querrieran olvidar a personas como Jesús Sancho Rof, ministro de Trabajo, Sanidad y Seguridad Social cuyo cese se ha pedido desde los más diversos sectores, es algo claro. Tan claro como que a más de uno deberían quitarle el sueño dos simples y sencillos números: 87.

A. Y.

El acuerdo más importante, según Fernández Ordóñez, es la decisión de las autoridades francesas para perseguir, a partir de ahora, a los autores de delitos cometidos al otro lado de los Pirineos y relacionados con acciones llevadas a cabo en suelo español. En la entrevista los dos ministros manifestaron que el tema de las extradiciones (que ahora está de plena actualidad, siendo numerosas las que hay pedidas por parte del Gobierno español al francés) no puede considerarse aislado de las relaciones entre ambos países. Como primera

medida concreta, en octubre comenzará a redactarse una nueva convención franco-española sobre las relaciones de los dos Estados vecinos.

No se llegó a ningún acuerdo espectacular en la conversación —una visita de seis horas no da para mucho—, pero Fernández Ordóñez volvió satisfecho por considerar que había cumplido con su deber y que —pese al eterno problema vasco— las relaciones y la cooperación entre España y Francia mejorarán notablemente.

El **affaire Gibraltar** no condicionará este tema —ni tampoco las conversaciones para el ingreso de nuestro país en el Mercado Común—, por ser problemas bien distintos.

Quizá lo más significativo sea su satisfacción por el conjunto de la gestión que ha realizado el Gobierno que preside, aunque reconociese que en el caso de la **neumonía tóxica** "se ha hecho mucho y se continuará haciendo" pero no puede estar satisfecho, debido a las trágicas consecuencias que está acarreado a la población.

A este respecto, el presidente afirmó que el 20 de este mes —en que hay convocado un consejo de ministros— tal vez pueda ya proponer el "concentrar en una persona de alta responsabilidad las competencias ahora dispersas sobre inspección y sanción en materias de consumo alimentario".

El desarrollo de los pactos

autonómicos y del Acuerdo Nacional sobre el Empleo (ANE) figuran como temas primordiales en la agenda del Gobierno, además de considerar Calvo Sotelo que ambos son los dos más importantes de su trabajo al frente del Gobierno. "Hay Gobierno para rato", dijo también el presidente.

El terrorismo, las relaciones con Francia, las declaraciones del teniente general Fernández Posse en la ofrenda a Santiago, la crisis de UCD —hay problemas en todos los partidos, dijo— y algunos más fueron los asuntos que completaron su encuentro con los periodistas. Pese a su tradicional tono moderado y tranquilo al hablar, no pasó desapercibido cierto desasosiego de Calvo Sotelo ante preguntas que tocaban temas conflictivos, como es el caso de la intoxicación por aceite.